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12. Sitzung des Fachschaftsrates Medien  

Protokoll vom 
04.10.2018 

 

Name Vorname Matrikel anw. stbr. 

Gewählte Mitglieder 2017/18 

Breitmeier Stefani BVB17 Ja Ja 

Giesert Anna Lena MTB17 Nein Ja 

Meinhold Joey MTB17 Nein Ja 

Mütze Maxine BVB17 Ja Ja 

Philipp Hazel BKB15 Ja Ja 

Richter Raphael BVB17 Ja Ja 

Seifert Anna BVB17 Ja Ja 

Triebs Joachim DTB17 Ja Ja 

Wiechmann Alexa BVB17 Ja Ja 

Wolfsteller Robert MTB16 Ja Ja 

Zimmermann Lisa BVB17 Nein Ja 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Klöppel Marcus VMM16 Ja Nein 
Wilhelm Katharina BVB16 Nein Nein 

Gäste 

Wohlfarth Lukas Medien Ja Nein 

Ahrens Antje MUB Ja Nein 

Baumgarten Axel floid Ja Nein 

Frank Philipp floid Ja Nein 

Ueckermann Svea MUB Ja Nein 

Wirth Mattis VTB Ja Nein 

Ehnert Daniel EIT Ja Nein 
 

 

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 

17.10.2018, 14:00 Uhr 
 

TOP Inhalt Pflichtiger 

 Beschlussfähigkeit: 
 Der Fachschaftsrat Medien ist mit 7 von 11 gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 
 14:27 Maxi betritt die Sitzung 

o Der Fachschaftsrat Medien ist mit 8 von 11 gewählten Mitgliedern 
beschlussfähig. 

 16:05 Alexa verlässt die Sitzung 
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o Der Fachschaftsrat Medien ist mit 7 von 11 gewählten Mitgliedern 
beschlussfähig. 

 Tagesordnung 
1. Organisatorisches 
2. Finanzantrag floid 
3. Amtszeitbestätigung Lukas Wohlfarth 
4. Ersti Party 
5. Ersti Fahrt 
6. StuRa 
7. AK EET 
8. Büchertisch 
9. Weihnachtsfeier 
10. Sonstiges 

GO Antrag Änderung der Tagesordnung: StuKo Bestätigung für Antje Ahrens als TOP 
2a, StuKo Bestätigung Svea Ueckermann als TOP 2b  
 Keine Gegenrede 

GO Antrag Verschiebung TOP 3 auf TOP 6  keine Gegenrede 
GO Antrag auf Aufnahme des TOP Finanzantrag beim StuRa  keine Gegenrede 
GO Antrag auf Verschiebung des TOP 12 auf TOP 7 
Neue Tagesordnung 

1. Organisatorisches  
2. StuKo Bestätigung a) Antje Ahrens b) Svea Ückermann 
3. Amtszeitbestätigung  
4. Ersti Party 
5. Ersti Fahrt 
6. Finanzantrag floid 
7. Finanzantrag beim StuRa 
8. StuRa 
9. AK EET 
10. Büchertisch  
11. Weihnachtsfeier  
12. Sonstiges 

Tagesordnung angenommen 

 

1 Organisatorisches 
Nächste Sitzung: 17.10.2018, 14 Uhr  
Bürozeiten: 

 Dienstag und Mittwoch in der Mittagspause bleiben bestehen 
 16.10: Anna, Raphael 
 17.10: Stefani, Hazel  

Hazel 

2a StuKo Bestätigung Antje Ahrens 
Antje studiert im 6. Semester MUB und wurde gefragt, ob sie bei der StuKo mitwirken 
möchte. Kommiliton_innen tragen Probleme u.ä. an sie ran und sie versucht sich für 
sie einzusetzen.  

 Marcus: Hast du Kontakte in die Matrikeln unter dir? 
o Antje: Momentan nicht, da ich krankheitsbeding ausgefallen bin. 

Ich habe aber ein paar Kontakte in MUB 16.  
 Abstimmung, ob Antje für die StuKo bestätigt wird: 7/0/0 angenommen 

 

2b StuKo Bestätigung Svea Ueckermann 
Svea studiert im 7. Semester MUB (letztes Semester) verlängert jedoch. Sie möchte in 
der StuKo nochmal ihre Erfahrungen einbringen. 
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 Marcus: Hast du Kontakte in die Matrikel unter dir? 
o Svea: Seit dem letzten Semester habe ich durch die Ausstellungen 

Kontakte zu ihnen.   
 Marcus: Hast du schon ein Problem, welches du ansprechen möchtest?  

o Svea: Das Zeitmanagment der Module und die Überschneidungen im 
Stundenplan.  

 Abstimmung: 7/0/0 
3 Amtszeitbestätigung Lukas Wohlfahrt 

Lukas war 2017/2018 Teil des FSR Medien. Währenddessen war er StuRa 
Ersatzvertreter und hat die Ersti Fahrt organisiert.  

 Robert: Lukas hat sich in seiner Amtszeit sehr geändert und sich über das 
Jahr hinweg mehr und mehr engagiert.  

 Abstimmung, ob Lukas die Amtszeit bestätigt wird: 7/0/0  angenommen 

 

4 Ersti Party 
FB Veranstaltung erstellt, bitte fleißig teilen und kommentieren.  
Vorkurse besucht, DTB/ VTB wird in der Ersti Woche besucht. EIT sollte sich um die 
eigenen Kurse besuchen. Es wird sich um GEMA und Deko gekümmert.  

 Was ist der Eintrittspreis? 
o Erstis bezahlen nichts, Studis 3€, andere 5€ 

 Was ist mit der Deko? Sollen wir uns dem entsprechend anziehen? 
o Könnt ihr gerne machen. Fotobox und Deko sind organisiert. Der 

StuK stellt Personal für Einlass und Kasse.  
 Robert: Am selben Abend ist die StuRa Sitzung. Marcus und ich müssen zur 

StuRa Sitzung und können nicht mithelfen 
 Es klappt alles trotz gekürztem Budget 

Anna 

5 Ersti Fahrt 
Vorauszahlung hat alles geklappt. Anmeldebögen sind nicht im qis, Martin (EIT) 
kümmert sich drum.  

 Hazel: Bitte an ÖA wenden, damit diese veröffentlichen, wo es die 
Anmeldebögen zu finden gibt.  

 Robert: Wohin werden die Anmeldungen geschickt? Bitte nicht an unsere 
fsr.fm Email Adresse.  

o Anna: Die E-Mail-Adresse von EIT ist eigentlich auf den 
Anmeldebögen. (kontakt@eit) 

o Robert: Finde ich nicht gut, da nur zwei einzelne Personen diese 
Emails bekommen.  

o Daniel: Ich trage mich noch in den Verteiler ein.  

Anna 

6 FA floid 
Veranstaltung ist am 27. Oktober, Catering für 250€ angerechnet (mittags Pizza essen 
für ca 40-45 Personen (200€), 50€ für Getränke), Marketing wird von studifit finanziert. 
Topf studentische Initiativen hat insgesamt noch 800€ 

 Joachim: Ich sehe es eher als StuRa Angelegenheit, da es hochschuloffen ist.  
 Marcus: Gibt es ECTS Punkte auf die Veranstaltung? 

o Nein. 
 Marcus: Da es hochschuloffen ist, meine ich, dass es nicht förderfähig ist. 

Das müsste ich zwar in der Finanzordnung nachgucken, aber die Verteilung 
der Gelder gibt es her. Wir dürfen nicht Studis aus anderen Fakultäten quer-
finanzieren.  

 Axel: Wir sind alle Medianer von den Veranstaltern, wo sollten wir uns sonst 
hinwenden?  
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 Marcus: Robert, du hast ihr (Sonja Heyen, floid) doch gesagt, dass sie sich 
auch an andere FSRä wenden soll? 

o Robert: Ja 
o Marcus: Da dies nicht geschehen ist, sollten wir diese VA nicht 

fördern. Aus meiner Ansicht ist es keine korrekte Verwendung der 
FSR Medien Gelder.  

o Robert: Es ist aber auch Werbung für das Medienzentrum und somit 
profitieren wir und unsere Fakultät auch davon.  

 Joachim: Wenn ihr keine finanziellen Mittel bekommt, was passiert dann? 
Fällt die VA dann ins Wasser? 

o Axel: Nein, es gäbe dann kein Essen. Damit wurde jedoch schon 
geworben.  

o Joachim: Wenn wir jetzt einspringen, dann kriegen wir einen auf 
den Deckel vom StuRa, obwohl dieser es nicht hinbekommen hat. 
Aber dann zieht keiner eine Lehre daraus. Wenn wir jetzt die letzte 
Rettung wären, dann würde ich das euch gerne geben.  

o Axel: Unsere Veranstalter sind alle Medianer und die VA richtet sich 
hauptsächlich an medienaffine Studiengänge. 
 Robert: Sonst schließt die VA wieder auf rein Medianer. 

Ich finde es auch nicht ok, zu sagen „Wer zieht daraus die 
Lehre?“.  

 Marcus: Es ist frustrierend für die Medianer, welche wir 
vertreten. Die Frage ist, ob wir das finanzieren und wir uns 
das Geld vom StuRa zurückholen. Es gibt den Topf dafür, 
da es ja eine StuRa Aufgabe wäre. Die Chancen sehe ich 
mit dem aktuellen Finanzer und den Sprechern schlecht.  

Abstimmung, ob der Finanzantrag von floid mit einer Fördersumme von 250€ 
angenommen wird: 6/2/0 angenommen 
GO Antrag auf TOP FA beim StuRa  keine Gegenrede 
GO Antrag: TOP 12 als Neu TOP 7  keine Gegenrede 

7 FA beim StuRa 
FA von floid über 250€ nicht förderungsfähig, keine Antwort vom Finanzer des StuRa, 
FA bei uns angenommen.  
Abstimmung ob wir einen FA beim StuRa stellen über 250€ stellen: 8/0/0  
angenommen 

 

8 StuRa 
Während der Abwesenheit des Finanzers übernimmt Nico vorübergehend die 
Verantwortung für das Referat.  
In der Sitzung wurden zwei neue Sprecher_innen gewählt: Toni (22 von 33 Stimmen) 
und Steffen (16 von 27 Stimmen).  

 Zu Tonis Wahl (einstündige Befragung): Während der Befragung haben 
unsere Vertreter sich gegen ihn entschieden. Er konnte die Fragen nicht klar 
und stringent beantworten, auch zu Themen die er sich als Steckenpferd für 
seine Amtszeit auserkoren hat. Toni hat sich offensichtlich nicht in die 
Themen eingearbeitet und war nicht auf dem aktuellen Informationsstand. 
Bis eine Woche vor der Wahl hatte er seinen FSR (Bau) nicht darüber 
informiert, dass er als Sprecher zurücktreten will. Zurzeit ist er also Sprecher 
in seinem FSR und vom StuRa.  
Ein Mitglied des FSR Bau und Nico haben sich negativ zu Toni geäußert, u.a. 
dass er seinen Sprecherposten im FSR und sein Studium nicht vereinbaren 

Alexa 
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konnte (er hat sich jedoch im schwersten Semester seines Studiums 
befunden) und hat seine Aufgaben nicht gewissenhaft erfüllen können. Toni 
kommuniziert nicht genug um Aufgaben zu verteilen.  

o Hazel: Ich will mich positiv für die StuRa Vertreter äußern. Sehr 
gute Fragen gestellt, richtige Entscheidung getroffen. Auch wie ihr 
uns vertretet, auch wenn wir uns als negativ dastehen.  

o Robert: Diese Wahl hat auch mein Vertrauen in den StuRa und in die 
FSRä zerstört und ich weiß auch nicht, wie ich weiterhin im StuRa 
mitwirken kann.  

 Zu Steffens Wahl (einstündige Befragung): Es wurde hauptsächlich Kritik an 
Steffen gerichtet. Auf die Fragen, die ihm gestellt wurden, hat er klar 
antworten können. Er war gut über aktuelle Belange informiert und konnte 
auch über seine Intentionen detailliert Auskunft geben. Die Befragung vom 
Plenum war jedoch nicht lösungsorientiert, auch wenn Steffen vor allem am 
Anfang versucht hat die Probleme zu lösen und Vorschläge für die Zukunft 
gemacht hat. Er hat dabei viel Selbstkritik gezeigt und Vorschläge gebracht, 
wie er sich verbessern kann und hat um Hilfe gebeten.  

 Toni wurde dann noch zum Kassenverantwortlichen und Steffen zur 
stellvertretenden Wahlleitung gewählt. 

  
 Referat Kultur Marion Großmann, Carolin Andree 
 Aufwandsentschädigung von Marie und Martin, angenommen: der 

Änderungsantrag nur Marie auszuzahlen wurde gestellt und vom Plenum 
abgelehnt. Große Diskussion, keine gute Argumentation des Plenums. 

 Awareness Week  Nightline (Hotline, wenn man Probleme hat kann man 
mit denen telefonieren und die leiten an richtige Stellen weiter). Flyer 
werden in die Erstibeutel gelegt.  

 BaHu: waren anwesend. Die weiblichen Mitglieder haben ihr Schild nicht als 
sexistisch aufgegriffen. Danach gab es einen Vorschlag, ob der StuRa noch 
mit dem BaHu zusammenarbeiten soll. Die Mitglieder des BaHu haben die 
Vorfälle des HSSF 18 anders geschildert und nach ihren Aussagen wurde die 
Elipse nach der Beschwerde außer Sichtweite geräumt.  
Der BaHu reiht sich mit seinen Elipsen in eine lange Kunsttradition ein. 

 Tätigkeitsbericht von den Sprechern: Tätigkeitsbericht von den letzten zwei 
Wochen soll zur nächsten Sitzung eingereicht werden. Es ist ein wenig 
kompliziert einen Tätigkeitsbericht zu verfassen, da es nicht um Quantität 
sondern Qualität geht.  

9 AK EET 
Der Schichtplan für die Erstsemester Einführungstage soll weiter ausgefüllt werden! 
(Lasertag, Karaoke, Kneipentouren). Die App für die Tage ist online und die Partydes 
StuRa findet am 23.10 im Werk2 statt.   
 
Die Erstibeutel werden am Sonntag um 17 Uhr gepackt! So früh wie möglich da sein, 
Treffen ist vor dem FSR Büro um unser Zusatzmaterial rüber zu tragen 
 Ersti Beutel werden am Montag verteilt, vor LNW 006. Vorher müssen sie noch dort 
hingebracht werden.   
 
Kuchenbasar: bisher haben sich nur wenig Leute eingetragen, trotz mehrerer 
Erinnerungen! Kaffee und (pflanzliche) Milch müssen noch gekauft werden, Tee haben 
wir bereits. Pumpkannen sind im Büro. Raphael muss vorher noch die Kasse holen. 

Hazel 
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Einweghandschuhe und Anweisung für Umgang mit Lebensmitteln mitnehmen 
(Tortenheber benutzen!).  
 
Zusammenarbeit mit Steffen Lepps im AK EET hat sich teils gebessert.  

10 Büchertisch 
Letztes Jahr haben wir von der BuMerang 5-6 Kartons Bücher geschenkt bekommen, 
welche wir kostenlos vor dem FSR Büro rausgegeben haben. Es wäre schön, dass 
dieses Jahr wieder zu machen.  

 Marcus: Wird dabei großflächig Werbung für die BuMerang gemacht? 
o Robert: Ja, letztes Jahr waren sie auch bei Social Media verlinkt und 

auf dem Flyer und Poster zu sehen.  
 Alexa: Im Moment ist der Bestand dezimiert, da Ende letzten Semesters von 

der Matrikel BV-B16 groß aussortiert wurde.  
 Hazel: War kein großer Aufwand und ist sehr gut angekommen.  

Hazel 

11 Weihnachtsfeier 
Veranstalter übernehmen die Verantwortung.  

 Stefani: Ich bin gegen eine Kooperation mit EIT, lieber IMN einladen/ 
gemeinsam mit ihnen veranstalten, da die Fusion mit ihnen im April ansteht.  

o FSR IMN veranstaltet Feuerzangenbowle,  
 Hazel: Letztes Jahr haben wir Aktionen mit FSR Mitgliedern versteigert (z.B. 

Mitschreiben in der Vorlesung, Kellnern, etc) und haben eine Tombola 
organisiert. Das Geld kommt jedes Mal einem guten Zweck zu gute. Der Raum 
muss frühzeitig beantragt werden.  

 

12 Sonstiges 
 Webseite wurde überarbeitet, ist noch nicht komplett fertig, aber es gibt 

schon mal mehr als vorher.  
 Sperrvermerke für drei Töpfe im Moment (allgemeine Fachschaftsratmittel) 

 sinnvoll?  
o Sperrvermerk für eine bestimmte Summe wäre vllt sinnvoller (z.B. 

für alle Ausgaben über 100€) 
o Nächste Sitzung als eigener TOP, beim StuRa Finanzer nachfragen  

 Marcus: StuRa darf nicht reine Bewirtung finanzieren, Frage ist, ob wir das 
dann dürfen. (bezüglich des Finanzantrages von floid, TOP 6)  

 Marcus: Plant jemand zum Besuch des Rektorats zu kommen am 24.10 
(10:00-12:00 Uhr). Es sollte am besten jemand aus dem FSR dabei sein.  

o Aufgabe für das Amt HoPo und Sprecher 
 Nerdzig: im November eine kleine Con zu Games, Comics, etc. Können wir die 

Veranstaltung teilen? 
o ÖA 

 Marcus: Als FSR ist es unsere Aufgabe den StuRa zu kontrollieren. Durch die 
aktuelle Sprecherwahl würde ich gerne diese Aufgabe mehr wahrnehmen. 
Dafür müssen wir uns ein Model/ Werkzeug überlegen um das zu tun. Ich 
werde erstmal bei Sonstiges in der StuRa Sitzung nachhaken, was die 
Sprecher an Arbeit leisten (qualitativ und quantitativ). Besonders Toni soll 
überwacht werden (aufgrund der Befragung vor seiner Wahl sind Bedenken 
aufgetreten).  

o Robert: Ich bin mit dem Plenum unzufrieden.  
 Marcus: Aber was willst du machen? Wer aus dem StuRa 

Plenum hat da ordentlich Debattieren oder Rhetorik 
gelernt? Ihnen dies beizubringen wäre eine große 
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Aufgabe.  
 Marcus: Ich würde gerne die Fusion im Plenum ansprechen, da die 

Ordnungen überarbeitet werden sollten (z.B. Anzahl der Vertreter im 
Plenum). Zur nächsten FSR IMN Sitzung sollten Vertreter von uns erscheinen 
und ein wenig Druck machen, dass man sich mehr abspricht ( Hazel, 
Stefani, am besten noch HoPo und Sprecher).  

o Corporate Design steht, ist im Protokoll des Fakultätratssitzung 
einzusehen.  

ÖA FSR: 
Nächsten Sitzungstermin und TOP auf Social Media raushauen.  
 
Robert: Ich bin noch unzufrieden, was wir mit dem Plenum machen. Meine Vorschläge 
wären sehr radikal, weshalb ich nicht gleich damit rausrücken möchte.  

 Marcus: Frage ist ob wir das als FSR Medien anbringen? Das sollte jedoch 
gut vorbereitet sein! 

 Robert: Ich sehe nicht die Wirkung einer guten Vorbereitung (siehe 
Sprecherwahl).  

 Marcus: Ein Referat Qualitätssicherung der Gremienarbeit könnte z.B. 
beibringen ‚wie moderiere ich‘, ‚was ist der Sinn dahinter‘. Man muss 
unten anfangen, denn im Plenum kommt nur an, was der FSR losschickt. 
Man sollte vielleicht bei den Sprechern anfragen, wie sie die Arbeit des 
Plenums empfinden. Die Sprecher sehen ihre Arbeit in der Sitzung nicht 
als Moderatoren.  

 Daniel: Ich bin jetzt auch StuRa Vertreter für den FSR EIT und nachdem 
ich viel bei euch gesehen habe und nach der Diskussion, will ich 
versuchen vieles umzusetzen und verbessern.  

Robert: Ich möchte gerne beim nächsten Mal den TOP Kooperation mit EIT.  

 
Ende der Sitzung: 17:11 
 
Für das Protokoll verantwortlich: Stefani Breitmeier 
 
 
 
 
 
Leipzig, den 15.10.2018 
 
 
 
 
      
 (Anna Lena Giesert) 
 
 
 
 
      
 (Anna Seifert) 
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Legende 
 
Stbr.  Stimmberechtigt 
Anw.  Anwesend 
z.B.  zum Beispiel 
evtl  eventuell 
bzw  beziehungsweise 
TOP  Tagesordnungspunkt 
StuKo  Studienkommission 
GO-Antrag Geschäftsordnung-Antrag 
FSR  Fachschaftsrat 
FSRä  Fachschaftsräte 
StuRa  Studierendenrat 
EIT  Fakultät Elektro- und Informationstechnik 
HoPo  Hochschulpolitik 
Uni  Universität Leipzig 
HfTL  Hochschule für Telekommunikation Leipzig 
VA  Veranstaltung 
 


